

Pressemitteilungen

- 24/2025 Förderprogramm „Zukunftsfähige Innenstädte und Ortszentren“
Menkens Bauernlädchen bleibt der Innenstadt nach der Testphase erhalten
- 25/2025 Sportlicher Spaß für den guten Zweck
Erster Castroper Feierabendlauf geht an den Start – ein Lauferlebnis kehrt zurück in die Europastadt
- 26/2025 Sanierungsarbeiten im Treffpunkt Vielfalt auf Schwerin
„Erzählcafé“ muss leider eine Weile ausfallen

Pressemitteilung 24/2025

Förderprogramm „Zukunftsfähige Innenstädte und Ortszentren“

Menkens Bauernlädchen bleibt der Innenstadt nach der Testphase erhalten

Die Testphase für Menkens Bauernlädchen in der Castroper Altstadt war erfolgreich. Nach der Hauptsaison im Frühjahr und Sommer hielt sich das Interesse an den Produkten aus dem Hofladen auch bis zum Jahresende. Mit Auslaufen des Mietvertrags einigten sich Vermieter Jörn Leder, die Stadt Castrop-Rauxel und Jan Menken auf eine Fortsetzung des Angebots am Biesenkamp 8 unter Nutzung der Förderung aus dem Landesprogramm „Zukunftsfähige Innenstädte und Ortszentren“.

„Ich freue mich, dass wir hier am Biesenkamp bisher so gut angenommen werden. Mit Hilfe der Förderung können wir jetzt im Ladenlokal bleiben. Wir nutzen diese Unterstützung nun, um unser Angebot und unseren Service zu erweitern, damit wir dauerhaft in der Castroper Innenstadt vor Ort sein können“ freut sich Jan Menken über den Abschluss des geförderten Mietvertrags. Nach dem Auszug von Strumpfwaren Hendrich Anfang 2024 richteten Jan Menken und sein Team das Ladenlokal im April zunächst für drei Monate als Pop-Up-Hofladen vor allem für die Spargel- und Erdbeersaison ein. Im Anschluss ging es dann kleinschrittig bis zum Jahresende weiter. „Wir haben in Ansätzen gesehen, dass wir auch außerhalb der Hauptsaison bestehen können. Dafür würden wir aber gerne einige Dinge anpassen. Das Förderprogramm ist ein Glücksfall für uns, denn es hilft, uns nun personell und vom Sortiment her mit geringerem Risiko zu erweitern“ so Jan Menken über die Entscheidung, am Biesenkamp zu bleiben.

Der Austausch mit dem für das Förderprogramm betrauten Innenstadtmanagement erfolgte frühzeitig im Herbst 2024. Dadurch konnte die Entscheidung über eine Förderung ausreichend geprüft werden, sodass das Bauernlädchen nach Auslaufen des bisherigen Mietvertrags zum Jahresende nahtlos fortgeführt werden kann. Für die Kundinnen und Kunden vollzieht sich die Weiterentwicklung des Bauernlädchens also nahezu unsichtbar.

Die Landesinitiative „Zukunft. Innenstadt. NRW“ des Bau- und Heimatministeriums unterstützt Kommunen mit dem Förderprogramm „Zukunftsfähige Innenstädte und Ortszentren“ bei der Neuvermietung ungenutzter Ladenlokale. Der Fokus wird dabei auf die NRW-Innenstädte gelegt, in denen durch Geschäftsaufgaben, vor allem in Folge von Teuerungsraten und des stetig zunehmenden Online-Handels, Funktionsverluste immer deutlicher sichtbar werden.

Das Innenstadtmanagement steht allen Interessierten immer mittwochs von 9.00 bis 16.00 Uhr im Kundenbüro der Stadtwerke Castrop-Rauxel in der Lönsstraße 12 zur Verfügung. Eine kurze Voranmeldung zur Beratung wird empfohlen. Unter 02305 / 4388688 bzw. ladenlokal@innenstadt-castrop.de können auch an anderen Tagen Termine vereinbart werden.

Pressemitteilung 25/2025

Sportlicher Spaß für den guten Zweck

Erster Castroper Feierabendlauf geht an den Start – ein Lauferlebnis kehrt zurück in die Europastadt

Im Erin-Park fällt der Startschuss. Viele, viele Läuferinnen und Läufer setzen sich in Bewegung. Sie machen Kilometer um Kilometer in Richtung Ziel, in Richtung jubelnde Zuschauer. Endlich gibt es wieder ein Lauferlebnis in Castrop-Rauxel – und zwar eines der besonderen Art: Firmen, Familien, Vereine, Jung und Alt sind eingeladen. Der erste Castroper Feierabendlauf feiert am Donnerstag, 26. Juni, im Erin-Park seine Premiere. Um 17.00 Uhr geht es los, Bürgermeister Rajko Kravanja gibt den Startschuss.

„Wir freuen uns sehr auf die Veranstaltung“, betont Anne Krüger, Vorständin der wewole STIFTUNG, selbst passionierte Läuferin und Ideengeberin für den ersten Feierabendlauf. Ihr Antrieb: wieder eine schöne Laufveranstaltung in Castrop-Rauxel auf die Beine stellen. Unterstützung bekam sie dabei von Wolfgang Heller, der schon die Castroper Charity-Läufe betreut hat. Zudem fanden sich sportbegeisterte Partner aus Wirtschaft, Stadtverwaltung und kommunalen Tochterunternehmen, die gemeinsam mit Anne Krüger und Wolfgang Heller das Organisationsteam bilden. „Wir finden das Projekt cool und arbeiten gemeinsam daran, dass es ein Erfolg wird“, so Krüger, „und natürlich auch daran, dass es keine einmalige Veranstaltung bleibt.“ Zumal sie für den guten Zweck ist: Die Einnahmen kommen komplett dem Projekt CHANCENSchulen Castrop-Rauxel des Chancenwerks zugute. Mit der Spendensumme sollen Stipendien für Kinder mit Inklusionsbedarf finanziert werden. Mit den CHANCENSchulen bietet Chancenwerk e.V. pädagogisch wertvolle und gemeinnützige Lernförderung für alle Schülerinnen und Schüler an.

Deshalb der große Wunsch des Orga-Teams: Es wäre toll, wenn möglichst viele laufbegeisterte Castrop-Rauxelerinnen und Castrop-Rauxeler am 26. Juni dabei wären. Firmen, Privatpersonen, Vereine, Schülerinnen und Schüler, Familien – wer mag und sich der sportlichen Herausforderung stellen möchte, kann sich sehr gerne beim ersten Castroper Feierabendlauf anmelden.

Fünf Kilometer in möglichst kurzer Zeit sind zu absolvieren. Die jeweils drei schnellsten Läuferinnen und Läufer eines Teams kommen in die Wertung und werden prämiert. Zudem wird es auch die Einzelwertungen der jeweils drei schnellsten Damen und Herren geben.

„Die zurückzulegende Strecke ist angelehnt an die des Charity-Laufs, weil sie sich einfach bewährt hat“, erklärt Organisator Wolfgang Heller. Start- und Zielpunkt ist die Wewole-Werkstatt im Erinpark, Am Förderturm 13. Dort werden die Startnummern ausgegeben und die Verpflegung gesichert, und dort erfolgt nach einem erfolgreichen Lauf auch die Siegerehrung.

Sponsoren gesucht

Neben sportbegeisterten Firmen oder Familien sucht das Orga-Team auch Sponsoren, die die Veranstaltung für den guten Zweck unterstützen. Sie können sich mit einer Spende einbringen und haben zudem die Möglichkeit, ihre Firma am 26. Juni 2025 im Erin-Park zu präsentieren. Bei Interesse können sich potenzielle Sponsoren unter den folgenden Kontaktdaten melden: Tel. 0173 235 1199, E-Mail wolfgang.heller@dextro-energy.com

Anmeldungen

Anmeldungen für den ersten Castroper Feierabendlauf sind in nächster Zeit möglich – dazu wird noch einmal gesondert informiert. Die Startgebühr beträgt 10 Euro. Kinder bis zwölf Jahre können kostenlos teilnehmen. Sollten Rückfragen bestehen, kann man sich unter der Telefonnummer 0173/2351199 an das Orga-Team wenden.

„Wir rufen auf: Macht mit“, betont Anne Krüger. „Es winken nicht nur schöne Preise für die schnellsten Läuferinnen und Läufer, es erwartet Sie sicher auch viel Spaß.“ Und das alles für den guten Zweck.

Pressemitteilung 26/2025

Sanierungsarbeiten im Treffpunkt Vielfalt auf Schwerin

„Erzählcafé“ muss leider eine Weile ausfallen

Die Räumlichkeiten des Treffpunkt Vielfalt auf Schwerin, Bodelschwinger Straße 35, können derzeit aufgrund von Sanierungsarbeiten nicht genutzt werden. Im Treffpunkt Vielfalt finden normalerweise diverse Angebote statt, die nun bis auf Weiteres ausfallen müssen. So kann das beliebte und gut besuchte „Erzählcafé“ derzeit leider nicht stattfinden.

Die Sanierungsarbeiten betreffen lediglich den Treffpunkt Vielfalt, alle anderen Angebote an der Bodelschwinger Straße 35 finden weiterhin statt. Auch als Wahllokal bei der Bundestagswahl am Sonntag, 23. Februar, wird das Haus zur Verfügung stehen.